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Protokoll: 
 

Bezirkseltenausschuss Steglitz-Zehlendorf 

Datum: 12.12.2011 

Uhrzeit: 19.40 – 22.00 Uhr 

Teilnehmer: laut Anwesenheitsliste (Protokoll: Ruth Holzknecht) 

 
 

TOP WAS 

1 Begrüßung durch die BEA-Vorsitzende Lieselotte Stockhausen-Doering 
2 Initiative „Politik als Schulfach“ 

Die Schülerinnen und Schüler der Initiative stellen ihr Projekt vor und bitten die Eltern, sich in 
ihren jeweiligen Schulkonferenzen dafür einzusetzen, dass die Fächer Geschichte und 
Sozialkunde getrennt benotet werden. Vor allem werben sie dafür, dass Politik bereits ab der 7. 
Klasse unterrichtet wird und nicht erst in der Oberstufe auf freiwilliger Basis im Fach PW, denn 
Jugendliche interessieren sich sehr wohl für Politik, aber ohne entsprechendes Grundwissen sei 
es schwierig, sich einzubringen. Eine Umfrage an Schulen habe ergeben, dass rund 70 % der 
Befragten ein Schulfach „Politik“ für wünschenswert halten. Außerdem habe die Umfrage 
erschreckende Wissenslücken in politischen Fragen ergeben. Die Initiative gründete sich 2010, 
es gibt eine Homepage, einen E-Mail-Verteiler und eine Facebook-Seite. 
www.politik-als-schulfach.de 
info@politik-als-schulfach.de  
Die Schüler bieten an, ihre Initiative gerne in Schulkonferenzen zu präsentieren, falls dies von 
Elternvertretern gewünscht wird. 

3 Die neue Schulstadträtin Cerstin Richter-Kotowski, die seit 16.11.2011 im Amt ist, stellt sich 
vor. Sie beabsichtigt, alle 62 Schulen im Bezirk zu besuchen. Den Schwerpunkt ihrer Tätigkeit 
wird sie im Schulbereich auf die Sanierung der Schulen legen. Sie erläutert, dass es für 
2012/2013 eine vorläufige Haushaltssperre gibt und daher vorerst nur Baumaßnahmen, die 
bereits begonnen wurden, weitergeführt werden.  
Stellungnahme zu konkreten Fragen:  
- Wie viele Mittel stehen dem Bezirk zur Verfügung? 
3,5 Mio pro Jahr, bezirkliche Mittel stehen wegen des vorläufigen Haushalts noch nicht fest. 
- Was ist in Bezug auf die Lehrerausstattung geplant? 
Eine höhere Lehrerausstattung war Thema bei den Koalitionsverhandlungen im Senat. Das 
Verhandlungsergebnis wird dem BEA mitgeteilt, sobald es dem Bezirk vorliegt. 
- Schimmelbefall Turnhalle Markus GS? 
Unverzügliche Notsanierung bis zum Bau der neuen Halle – Mittel stehen zur Verfügung 
- Grundschule am Karpfenteich war Planungsvorhaben für 2012, wurde nun zurückgestellt 
Darüber liegen Frau Richter-Kotowski keine Informationen vor. Sobald diese vorliegen, wird 
dem BEA berichtet. 
- Bauvorhaben Arndt-Gymnasium? 
Die Stadtplanung ist damit befasst. 
- Amokalarm an den Schulen? 
Alle Schulen im Bezirk sind mit Amokalarm ausgestattet. Schlosszylinder in Klassenräumen, die 
sich nicht von innen absperren lassen, werden ausgetauscht. Fortbildungsmaßnahmen für 
Schulen wurden initiiert. 
- Sauberkeit in Schulen? 
Frau Richter-Kotowski verweist auf die Landeshaushaltsordnung, nach der eine Ausschreibung 
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erfolgen muss und der günstigste Anbieter den Zuschlag erhält. Die Eltern fordern eine stärkere 
Kontrolle der ausgeschriebenen Leistung. Das Schulamt kann dies nicht leisten, bittet aber 
darum, Probleme zu melden. 
- JÜL-Abschaffung bzw. Weiterführung? 
JÜL wird nur noch auf freiwilliger Basis weitergeführt. Die Schulen, die JÜL abschaffen wollen, 
müssen einen Beschluss der Schulkonferenz herbeiführen, der der Schulaufsicht jeweils vor den 
Herbstferien zur Prüfung vorgelegt werden muss. Fünf Schulen sind bislang ausgeschieden. 
- Umzüge im Umfeld der ursprünglichen Planung Osteweg? 
Es liegen noch keine konkreten Pläne vor.  

4 Tagesordnung, Ergänzungen, Protokoll vom 21.11.2011 
Die Tagesordnung wird genehmigt. 
Protokolländerung zum TOP 6: Es handelt sich nicht um die Bäke-GS, sondern um die 
Mühlenau-GS 

5 Anträge 
Es liegt ein Antrag der GEV des Beethoven-Gymnasiums vor.  
1. Der BEA Steglitz-Zehlendorf unterstützt ausdrücklich die Forderung der angestellten Lehrer 
nach Gleichstellung mit ihren verbeamteten Kollegen. Dies betrifft Lohn- und 
Arbeitsbedingungen genauso wie Aufstiegsmöglichkeiten. 
2. Der Landeselternausschuss wird aufgefordert, sich ebenfalls für dieses Ziel einzusetzen. 
Nach längerer Debatte wird über den Antrag abgestimmt. 
Ergebnis: Ja 10 / Nein 14 / Enthaltungen 7 
Es wird folgender Änderungsantrag erarbeitet und mit 31 Ja zu 5 Nein bei 3 Enthaltungen 
beschlossen: 
1. Der Bezirkselternausschuss Steglitz-Zehlendorf beobachtet mit großer Besorgnis, dass 
insbesondere junge Lehrerinnen und Lehrer die öffentlichen Schulen verlassen wollen und 
fordert den Senat nachdrücklich auf dafür zu sorgen, dass die Berliner Schulen mit einer 
ausreichenden Zahl qualifizierter und motivierter Lehrer ausgestattet werden durch die 
Schaffung guter Arbeitsbedingungen.  
2. Der Landeselternausschuss wird aufgefordert, sich ebenfalls für dieses Ziel einzusetzen. 

6 Stand Baumaßnahmen 
TOP 6 entfällt, da bereits unter TOP 3 behandelt. 

7 Bericht aus den Schulen 
Es gab vorab viele Rückmeldungen via E-Mail, vor allem zum Stand der Lehrerausstattung. 
Nach Auswertung ist zur Zeit keine kritische Situation erkennbar. Auf Wunsch der Eltern soll 
auch eine Umfrage zur Erzieherausstattung durchgeführt werden. 
Es werden folgende Themen für BEA-Sitzungen vorgeschlagen: 
- Änderungen bei Lehrerausbildungen / Referendariate 
- Vertretungsregelungen 
- Inklusion 

8 Berichte aus den Gremien 
Kurzbericht aus dem LSB Auf der Tagesordnung der nächsten Sitzung steht eine Antrag, die 
Schulausgangslage nicht in der 7.Klasse zu erheben, sondern zu Ende der 6. Klasse an den 
Grundschulen.  

9 Verschiedenes 
Es wird angeregt, eine Liste zu erstellen, an welchen Schulen es Integrationsklassen gibt 

 


